

# Información Universitaria

## EL DEPORTE EN LA UNIVERSIDAD

---

Buscando el equilibrio entre lo espiritual y lo material, base de la pedagogía moderna, la Universidad Católica Bolivariana a la par que brinda a sus alumnos los medios de llegar a comprender y dominar los grandes problemas científicos, iniciarse en las bellas artes, conocer las leyes o especializarse en el mecanismo del comercio, los lleva a la aceptación de los beneficios de la vida higiénica, de la cultura física y a saber de la importancia de un cuerpo sano como receptor y compaginador de las actividades cerebrales.

En nuestros claustros no existe la anticuada asociación de ideas de deportista y mediocre estudiante, y más bien, cuando el fenómeno se presenta, se busca su explicación en otros factores completamente ajenos a la práctica ordenada de las manifestaciones que hacen necesaria la habilidad y la potencia muscular. Se juzga necesario un balanceamiento de las actividades corporales y psíquicas y se fomenta la práctica ordenada del deporte, bien organizando competencias entre los distintos grupos del conglomerado universitario, ofreciendo canchas e implementos para las prácticas, bien confrontando capacidades, en noble competencia, con otros establecimientos similares.

Así tenemos como balance del presente año, además de las prácticas gimnásticas obligatorias para todos los capacitados, la realización de campeonatos internos de basquetbol y fútbol, en los cuales han participado gran cantidad de educandos, controlados y seleccionados de acuerdo con edad y talla y siempre bajo la estricta vigilancia del servicio médico de la Universidad.

Mención especial merece la participación en el torneo universitario de fútbol, organizado por el diario "El Pueblo", en el cual un potente seleccionado de la Facultad de Química Industrial logró alcanzar el segundo lugar, sin ser derrotado por contendor alguno.

No es el ánimo de los dirigentes deportivos formar pujantes combinados. Tenemos como problema actual lograr la mayor difusión posible de las actividades deportivas, importándonos más la cantidad de estudiantes que de ella se lucren, que la misma calidad que vendrá obligadamente con el transcurso de los tiempos.

En el próximo año, con la nueva piscina de reglamentaciones olímpicas que se dará al servicio y con la continuación del plan general de labores, que comprende una completa olimpiada, el deporte marcial característico del bolivariano, será todavía mejor respaldado por un organismo fuerte, capaz de todas las vigiliass y listo a la lucha por su religión y por la patria.

## **R E S O L U C I O N**

EL CONSEJO DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA BOLIVARIANA .

*C o n s i d e r a n d o :*

- 1º—Que ha muerto en Ituango, en donde desempeñaba con acierto el Juzgado de Circuito, el doctor ABELARDO TAMAYO.
- 2º—Que el doctor Tamayo se distinguió por su caballerosidad, espíritu de investigación y conocimiento profundo del pensamiento tomista relativo al Derecho.
- 3º—Que su muerte constituye intenso dolor a la Universidad y a la benemérita Sociedad de Alumnos Fundadores y ex-alumnos, siendo él el segundo que desaparece,

*R e s u e l v e :*

- 1º—Lamentar con hondo espíritu la temprana muerte del doctor TAMAYO.
- 2º—Concurrir en corporación a una Misa Exequial el jueves a las 8 a. m. en la iglesia de San José y llevar delegaciones de todos los sectores universitarios e invitar especialmente a sus compañeros de estudio.
- 3º—Copia de esta resolución será enviada al Honorable Tribunal Superior, a la Presidencia de la Sociedad de Alumnos Fundadores y ex-alumnos y a la familia del doctor Tamayo.

Medellin, junio 30 de 1942.

*El Presidente, Félix Henao Botero, Pbro.*

*El Vocal, Bernardo Ceballos Uribe.*

*El Vocal, Guillermo Jaramillo Barrientos.*

*El Vocal, Neil Gilchrist Leighton.*

*El Vocal, Juan Martinez.*

*El Vocal, Jorge Lema.*

*El Vocal, Nolasco Uribe.*

*El Vocal, Gabriel Escobar, Pbro.*

*El Secretario, Jesús Llano R.*

## EL VIAJE DEL SR. RECTOR A ESTADOS UNIDOS

---

Invitado por la National Catholic Welfare Conference para participar en sus deliberaciones, enrumbo hacia los Estados Unidos el Rector de la U. C. B., Dr. Félix Henao Botero, el 18 de agosto pasado.

La significación de esta invitación es muestra elocuente de que nuestra Universidad es importantísimo centro de cultura que en pocos años se ha colocado en cima tal, que las Américas la ven como muy eficaz directriz de nobilísimos ideales católicos, sociales e intelectuales, y que como bellamente dijo el Embajador del Perú, Excmo. Sr. Arenas Loayza, es "faro luminoso que guía el pensamiento católico del Continente".

Es apenas natural que el doctor Henao Botero estuviera en esa embajada a la altura del Instituto que regenta; que lo eslabonara y hermanara con los núcleos mentores del pensamiento católico y científico norte y sudamericano. No es, pues, la Universidad Católica Bolivariana unidad aislada: ya es reconocido que integra el concierto de las que desde las cumbres guían el pensamiento ortodoxo de este Continente.

La Universidad Católica de Washington, la Biblioteca del Congreso, la Universidad de Notre Dame y otras del mismo país; las universidades católicas del Brasil, Chile y Perú, hacen sentir su solicitud fraterna. Hombres eminentes: Mons. Larson, de la Universidad Católica de Santiago de Chile y colaborador de esta revista; Mons. Haas, Mons. Theen, Mons. Mc Guiro, el Padre Le Roy, canadiense, el Padre Rubio y el Dr. Lewis Hanke, de la grandiosa Biblioteca del Congreso; Michael Ready, Jefe de la Welfare, Mons. Mc Gowan, asistente diocesano de la Acción Social, el Dr. Richard Potie y el profesor Morales; el Dr. Tobar Donoso y los filósofos franceses Jacques Maritain e Ivés Simon; los profesores Carnera, Cabral y Vieira, de la magnífica Universidad Católica del Brasil; en fin, selectas representaciones y eminentes hombres de ciencia escucharon complacidos los detalles sobre nuestra Universidad y generosamente ofrecieron intercambio ideológico y tuvieron palabras de admiración y estímulo para nuestra obra.

Y no sólo en lo puramente ideológico obtuvo adquisiciones ingentes el Sr. Rector: para no alargarnos, bástenos citar las becas adquiridas para profesionales bolivarianos y el aporte en libros y revistas con que la Biblioteca del Congreso ya empieza a enriquecer la nuestra.

Las sesiones del Congreso se efectuaron en Nueva York, Washington, Chicago, las cataratas del Niágara, etc., en un ambiente de sencillez y comprensión. No hacemos un recuento de sus conclusiones, porque en otro lugar de esta edición publicamos el texto íntegro de ellas.

Después de visitar diversas universidades y centros de cultura de los Estados Unidos, regresó el Dr. Henaó Botero el 26 de septiembre, con júbilo de profesores y alumnos.

La Universidad envía por intermedio de su Revista, un mensaje de confraternidad espiritual a todas las personas y entidades que dieron amable acogida a nuestro Rector y en él a la Universidad Católica Bolivariana.



## CONMEMORACION DEL SEXTO ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD

---

En este año, como en todos los anteriores, las fiestas conmemorativas de la fundación de la Universidad, revistieron especial esplendor y gozaron de la simpatía de toda la sociedad capitalina.

Del día 7 al 12 de septiembre se realizó la semana de preparación a las festividades. En el curso de ella dictaron conferencias radiofónicas sobre temas universitarios el Dr. Manuel Mosquera Garcés, don Jorge Lalinde, el Dr. Jaime Tobón Obregón, don Ramiro Piedrahíta, el Dr. Antonio Osorio Isaza y el Dr. Alfonso Correa Bernal.

El día 13 se desarrolló un lujoso desfile hacia los campos de la Ciudad Universitaria y en el local de Química Industrial el Excmo. Sr. Dr. Joaquín García Benítez asistió a una solemne misa.

El día 14 los alumnos de la Universidad, con su uniforme de gala y su banda de trompetas, realizaron un soberbio desfile de antorchas por las calles centrales de la ciudad.

El día 15, fecha clásica de la Universidad, se ofició una misa de requiem en el claustro por las almas de los fundadores desaparecidos. Un poco más tarde se realizó un desfile fúnebre al cementerio para colocar una ofrenda floral en las tumbas de los fundadores muertos. En el acto llevó la palabra el Dr. José Manuel Mora Vásquez, quien destacó el significado del homenaje y garantizó la lealtad de todos los bolivarianos a las normas iniciales que les trazaron sus primeros realizadores.

En las horas de la noche la Universidad ofreció a los profesores y alumnos fundadores un lujoso banquete en el propio claustro. En el homenaje hablaron el Dr. Bernardo Ceballos Uribe a nombre de la Universidad, el Dr. Gonzalo Arango Escobar a nombre de los alumnos fundadores y el Ilmo. Sr. Vicario General en representación del Excmo. Sr. Arzobispo. En otro lugar de esta edición publicamos el discurso del Dr. Ceballos Uribe.

Finalmente y como culminación de las festividades aniversarias, se celebró una Gran Feria Bolivariana, organizada por el Centro Femenino de Estudios de la Universidad, el 20 de septiembre y el mismo día se hizo una colecta especial en to-

das las Iglesias y Capillas de la ciudad para atender a la construcción del Templo de Nuestra Señora del Santísimo Sacramento, en los campos de la futura Ciudad Universitaria.

Deseamos destacar especialmente en esta ocasión el interés que demostró la prensa de la ciudad por las festividades católico-bolivarianas.



## EL ONOMASTICO DEL LIBERTADOR

---

La Universidad celebró este año con singular entusiasmo el onomástico del Padre de la Patria, una de las fechas clásicas del Instituto. La Asociación de Alumnos Fundadores y Ex-alumnos participó brillantemente en el homenaje.

En las horas de la mañana del día 28 de octubre se ofició una misa solemne en el claustro y en seguida el Dr. Ignacio Betancur Campuzano expuso el sentido de la conmemoración. Inmediatamente después se inició el desfile hasta la plaza de Bolívar, con el objeto de colocar ante la estatua del Padre de la Patria una corona y realizar un sentido homenaje en su honor.

En las últimas horas de la tarde se descubrió en el Pasaje Bolívar, de esta ciudad, una placa conmemorativa que dice: "En 1936 la Universidad Católica Bolivariana tuvo aquí su primer ejercicio. Conmemora la Asociación de Alumnos Fundadores y Ex-alumnos en el onomástico del Libertador".

Inmediatamente después de este acto, en el cual llevó la palabra el Dr. Abel Naranjo Villegas, se ofreció en el Bosque de la Independencia una copa de champaña. La Junta Directiva de la Asociación de Alumnos Fundadores y Ex-alumnos, integrada por los doctores Manuel Betancur, Jaime Tobón Obregón, Bernardo Vieira Jaramillo, Gabriel Henao Mejía y Gonzalo Arango Escobar, antes de terminar su período de funciones, estableció en su propio nombre una beca para un estudiante de la Universidad. Esta beca será llamada "Beca Junta Directiva de la Asociación". Inmediatamente después se procedió a aclamar la nueva Junta Directiva y resultaron electos los doctores Manuel Betancur, Jaime Gil Sánchez, Abel Naranjo Villegas, Guillermo Martínez Villa y Nicolás Carmona Bernal. El acto terminó con una breve alocución del señor Rector de la Universidad, Dr. Félix Henao Botero.



## ALUMNOS DE LA LA FACULTAD DE DERECHO QUE TERMINAN EN 1942

Alzate Avendaño Marco.  
Arango Restrepo Mauricio.

Bermúdez R. Luis.  
Betancur Arias Carlos.

*Información Universitaria.*

Echavarría E. Pablo.	Ospina Yepes Bernardo.
Echeverri Sepúlveda Rigoberto.	Pérez Cortés Bernardo.
Giraldo Z. Rafael.	Patiño Cano Octaviano.
Giraldo Gómez Santiago.	Sanín Echeverri José.
Giraldo A. Luis Eduardo.	Tamayo S. José Luis.
Martínez Márquez Helio.	Yarce Girón Luis.
Muñoz Duque Samuel.	

ALUMNOS DE LA FACULTAD DE QUIMICA QUE TERMINAN SUS  
ESTUDIOS DE INGENIEROS QUIMICOS

Alvarez V. Samuel.	Moreno A. Abel.
Correa M. Alirio.	Ortiz C. Luis Guillermo.
Escovar R. José María.	Piedrahita M. L. Alfonso.
Gómez B. Libardo.	Uribe V. Nolasco.
Lalinde G. Jorge.	Vélez S. Darío.

ALUMNOS DE BACHILLERATO QUE TERMINAN EN 1942

Angel V. Carlos.	Martínez J. José.
Arbeláez S. Alfonso.	Mesa S. Alberto.
Betancur C. Belisario.	Montoya H. José J.
Betancur O. Jaime.	Moreno A. Gustavo.
Castro O. Arturo.	Múnera S. Antonio J.
García R. Oliverio.	Ospina V. J. Salvador.
Giraldo F. Jesús E.	París N. Rafael.
Gómez B. Arturo.	Ramírez D. Lisímaco.
Jaramillo L. Ricardo.	Restrepo M. Jorge.
Londoño G. Rogelio.	Saldarriaga H. Alberto.
Kertzman Y. Abraham.	

ALUMNOS DE LA ESCUELA DE COMERCIO QUE TERMINAN EN 1942

Angel O. Jaime.	González S. José.
-----------------	-------------------

ALUMNOS DEL CIRCULO OBRERO QUE RECIBIERON EL TITULO DE  
CONTADORES EN 1942

Moreno Fabio.	Restrepo Crisanto.
Moreno E. Marcos.	Villa Eleázar.
Madrid Francisco.	